Tennis de Table. Caen TTC

Fouras, « une équipe à prendre très au sérieux » en playoffs de Pro B

Le Caen TTC défiera Fouras en demi-finale des playoffs, le jeudi 27 mars 2025 et mardi 1er avril 2025. Le coach Xavier Renouvin fait le point à plus d'une semaine de ce grand rendez-vous.



Xavier Renouvin (à gauche), coach du Caen TTC, et ses joueurs défieront Fouras le 27 mars et 1er avril en demi-finale des playoffs. | MARC OLEJNIK

Le Caen TTC, deuxième de la phase régulière, connaît son programme pour les demi-finales des playoffs de Pro B. Ce sera Fouras au menu, 6^e de la phase régulière et tombeur de Saint-Denis (3^e) lors des quarts de finale (3-2, 3-1). « C'est une petite surprise de les voir battre deux fois Saint-Denis, reconnaît Xavier Renouvin, le coach des Caennais. Ils se sont brillamment qualifiés. C'est une équipe en pleine forme, à prendre très au sérieux, et il ne faut surtout pas se fier à notre précédent résultat contre eux, au mois de novembre. Landrieu vient de faire un 4/4 face à Saint-Denis, en gagnant tous ses matches. C'est l'homme en forme du moment! »

En effet, lors de leur opposition dans le Calvados, en phase régulière, les Normands avaient battu 3-1 le club de Charente-Maritime, mais, dans les faits, la partie était bien plus disputée. Et, Fouras est actuellement sur une bonne dynamique alors que le Caen TTC n'a plus joué ensemble depuis mi-février. « Ils ont gardé du rythme en faisant des compétitions internationales. Lubomir Jancarik a également fait un stage avec la Tchéquie, Stéphane Ouaiche, lui, a été une semaine en stage au Luxembourg. »

« Fouras, une salle qu'on ne connaît pas »

S'ils ne se retrouveront que la semaine prochaine, à l'issue des championnats de France (Ouaiche et Lebesson) et de République tchèque (Jancarik), les Caennais devront vite se mettre dans le bain avec un déplacement à Fouras, jeudi 27 mars (19 h 15), avant le match retour à la Halle Sportive Saint-Jean-Eude, le mardi 1^{er} avril (19 h 30). « On avait le choix, en tant qu'équipe la plus haute dans le classement, et on a décidé de jouer à l'extérieur d'abord, car être supporté par notre public au retour, c'est un atout. Mais aussi parce que Fouras est un des lieux où, personnellement, je ne suis jamais allé, sourit le technicien normand. C'est une salle qu'on ne connaît pas, donc je pense qu'il vaut mieux y jouer au premier match. »

Pour continuer de croire à une remontée immédiate en Pro A, le Caen TTC va devoir rester vigilant et solidaire face à cette épatante équipe de Fouras, qui n'évolue en Pro B que depuis deux saisons. Et, tous les points seront bons à prendre! Car en cas d'égalité, il n'y a pas de match d'appui. La qualification se fera au *set average* (celui qui a gagné le plus de sets), voire au *point average* (celui qui a gagné le plus de points).

Tennis de table. Pro B « Offrir une finale aux supporters caennais », le Caen TTC défie Fouras

Le Caen TTC se déplace à Fouras jeudi 27 mars 2025 (19 h 15), pour y disputer le match aller des demi-finales de playoffs de Pro B. Désireux de remonter immédiatement en Pro A, les joueurs de Xavier Renouvin veulent frapper un grand coup en Charente-Maritime, avant de jouer un match retour à Caen, mardi 1er avril (19 h 30).



Emmanuel Lebesson et le Caen TTC entament leurs playoffs de Pro B. | GUILLAUME MARIE

Place aux choses sérieuses pour le Caen TTC. Depuis le début de saison, les Normands n'ont jamais caché leur ambition de remonter immédiatement en Pro A. Après avoir traversé la phase régulière sans trop d'encombre, en ne perdant que deux rencontres (face à Bruille, leader invaincu, et Saint-Denis) et en se qualifiant directement pour les demi-finales des playoffs de Pro B, les joueurs de Xavier Renouvin sont dans les clous. Reste désormais deux marches à gravir pour être certain de retrouver l'élite : remporter la demi-finale, puis la finale.

« Dans un premier temps, ce serait bien d'offrir une finale aux supporters caennais, sourit Xavier Renouvin, le coach des Normands. Et, pour se mettre dans les meilleures dispositions possibles, il faudra revenir de Fouras avec un petit avantage. »

« S'entrouvrir les portes de la finale »

En effet, pour gagner sa place en finale, le club calvadosien va devoir se défaire de la formation de Charente-Maritime, lors d'un match aller-retour. « Et même si on était amenés à perdre une rencontre, il faut accrocher tous les sets et gagner le plus facilement possible », souligne justement le technicien caennais. Puisque si les deux équipes venaient à remporter chacune une manche, la qualification se jouera au set average (celui qui a remporté le plus de sets) voire au point average (celui qui a marqué le plus de points). Vous l'aurez donc compris, après six semaines sans match, le Caen TTC va donc devoir vite reprendre ses marques à la table.

« Fouras ? Ce ne sera pas un déplacement facile, prévient Emmanuel Lebesson, champion d'Europe 2016 et leader du Caen TTC. Honnêtement, on pensait jouer Saint-Denis (3^e de la phase régulière) en demi-finale et on va être extrêmement méfiant face à cette équipe de Fouras. En phase régulière, on avait gagné 3-1 mais j' avais perdu mon duel face à Marcos Madrid (2-3), donc il y a forcément un petit goût de revanche. Au-delà de la revanche personnelle, j'ai envie qu'on aille chercher la victoire pour s'entrouvrir les portes de la finale. »

Agréablement surpris par cette formation de Fouras, sixième de la phase régulière pour sa deuxième saison en Pro B et tombeur de Saint-Denis à deux reprises en quart de finale, le Caen TTC ne veut pas tomber à son tour dans le panneau. La menace est ciblée et elle se nomme notamment Andréa Landrieu. Le n°70 national, ancien membre de l'équipe de France, est dans une forme ascendante et a porté les siens lors des quarts (quatre victoires en quatre matches). « C'est un bon joueur qui a eu pas mal de soucis physiques et là, il revient bien, souligne Emmanuel Lebesson. Je m'entraîne avec lui à l'Insep depuis de nombreuses années, c'est un jeu que je connais bien mais cela ne va pas être simple. »

FOURAS: Landrieu (n°70 national), Gauzy (n°79), Madrid (Mex, n°81), Bobillier (n°161).

CAEN TTC: Lebesson (n°34), Ouaiche (n°41), Jancarik (Tch, n°47), Cavaillé (n°92).

Tennis de table. Pro B

Et s'il y avait deux montées à l'issue de l'exercice 2024-2025 ?

Alors que les demi-finales de playoffs de Pro B débutent jeudi 27 mars 2025, les clubs de la division sont dans l'incertitude concernant le nombre de montées en Pro A. En effet, le forfait général de Jura Morez, membre de l'élite, pourrait ouvrir la porte à une deuxième accession, en plus de celle réservée par le règlement au vainqueur des phases finales. Selon nos informations, la Fédération française de tennis de table éclaircira la situation dans 15 jours...



Le Caen TTC se déplace à Fouras, jeudi 27 mars 2025 (19 h 15), pour le compte des demi-finales des playoffs

Et si les demi-finales des playoffs de Pro B étaient en fait, déjà, des finales ? C'est la question que les quatre clubs qualifiés pour le dernier carré ne peuvent s'empêcher de se poser depuis le samedi 22 mars, date du communiqué publié par Philippe Girod, président de Jura Morez (Pro A), annonçant son refus de se déplacer à Thorigné-Fouillard pour le compte de la 15^e journée, synonyme de forfait général.

Avec d'ores et déjà une équipe en moins dans l'élite la saison prochaine, tout l'enjeu est aujourd'hui de savoir si la Fédération va décider de maintenir le dernier de Pro A (actuellement Chartres) ou de faire monter le deuxième de Pro B (soit le finaliste malheureux des playoffs) à l'issue de l'exercice 2024-2025, pour repartir sur un championnat à dix équipes dans l'élite en 2025-2026.

Or, le règlement de la FFTT n'a pas envisagé un tel scénario. Il se contente d'indiquer que « l'équipe classée dernière descend en Pro B » et que « lorsqu'une équipe d'une association est déclarée forfait général dans une division, elle n'existe plus. Tous ses résultats de la phase en cours sont automatiquement annulés ainsi que les points acquis contre cette équipe par ses adversaires. » Cela laisse donc libre cours à l'interprétation, notamment sur le fait de savoir qui de Chartres ou de Jura Morez est actuellement le réel dernier de Pro A...

Une décision dans 15 jours

« Tout le monde se questionne et je n'ai absolument aucune réponse. On entend deux versions, celles d'une montée des finalistes des playoffs de Pro B ou d'un maintien du dernier de Pro A, confie Xavier Renouvin, l'entraîneur du Caen TTC, qui se déplacera à Fouras, jeudi 27 mars 2025 (19 h 15), pour disputer sa demi-finale aller des playoffs de Pro B. Forcément, j'aimerais bien savoir mais on aura une certitude quand on aura une information de la Fédération. Il n'y a qu'elle qui va pouvoir trancher parce que c'est un cas rarissime... »

Selon nos informations, cette dernière prépare une communication mais ne répondra pas dans l'immédiat à la question que se posent les clubs. Si elle a constaté le forfait général de Jura Morez mardi 25 mars, elle doit désormais attendre le délai légal durant lequel le club jurassien peut faire appel et se prononcera donc dans 15 jours. D'ici là, et même si Jura Morez a déjà indiqué qu'il ne fera pas appel, la Commission sportive professionnelle de la FFTT va travailler sur les différentes options.

Fouras et le Caen TTC vont donc disputer l'intégralité de leur demi-finale sans savoir s'il s'agit ou non d'une finale d'accession. « Cela ne change rien dans la préparation de nos playoffs, rassure Xavier Renouvin. On est focalisé sur les deux matches à venir! » Lille et Bruille, autres demi-finalistes, doivent quand même être bien contents d'avoir programmé leur double confrontation les 27 et 29 avril!

Tennis de table. Pro B À l'arraché, le Caen TTC remporte la première manche de la demi-finale!

Le Caen TTC s'est imposé dans la salle de Fouras (3-2), lors de la première manche des demi-finales de playoffs de Pro B, jeudi 27 mars. Les Caennais sont en bonne position avant le match retour, mardi 1er avril (19 h 30),



Stéphane Quaiche et les Caennais ont dû s'employer pour venir à bout de Fouras, jeudi 27 mars. | ARCHIVES

Désireux de remonter en Pro A, un an après sa relégation, le Caen TTC jouait une partie de sa saison, jeudi 27 mars, dans la salle de Fouras. Les Normands étaient prévenus, le déplacement en Charente-Maritime ne serait pas forcément de tout repos. Ceux qui s'inquiétaient ont eu raison. Bien sûr, l'équipe revient victorieuse mais avec un écart minimum (3-2). Une soirée en tous points exceptionnelle, avec un record de près de 300 spectateurs, une rencontre de plus de 4 heures et demi et, de l'avis des personnes présentes, une intensité et des séquences dignes d'une finale.

Première défaite pour Ouaiche

Dans la première rencontre, le ton est donné par Andréa Landrieu qui bat Lubomir Jancarik en cing sets (7-11, 11-13, 11-5, 11-5, 11-8). Caen recolle, toujours en cinq manches accrochées, avec la victoire de Stéphane Ouaiche face à Paul Gauzy (5-11, 11-8, 7-11, 11-9, 11-8), avant qu'Emmanuel Lebesson ne donne un premier avantage aux Normands, en venant à bout du Mexicain Marcos Madrid (11-1, 11-9, 6-11, 11-9).

Le Caen TTC a une première possibilité de remporter le match mais, décidément très en forme, Andréa Landrieu dispose de Stéphane Quaiche, qui perd son invincibilité bâtie tout au long de la saison (7-11, 7-11, 12-10, 11-3, 11-9). Paul Gauzy et Lubomir Jancarik ont, donc, le sort de la rencontre au bout de leur raquette. C'est le Tchèque qui en sort vainqueur, en quatre manches (13-11, 7-11, 11-9, 11-6).

À 23 h 40, plus de quatre heures après le début, le capitaine Xavier Renouvin pouvait enfin savourer la victoire acquise de haute lutte. « Fouras avait battu Saint-Denis deux fois au tour précédent. Nous savions que nous allions trouver devant nous une équipe en forme et ce fut le cas. Le match a vraiment été accroché. » Est-il rassuré pour autant ? À en juger par la crispation sur les visages tout au long de ce marathon de la petite balle blanche, rien n'est moins sûr. De son côté, Fouras peut nourrir des regrets, le deuxième match de la soirée ayant failli basculer à son avantage.

Les Normands auront l'occasion de finir le travail, mardi 1^{er} avril (19 h 30), pour la demi-finale retour, à domicile.

FOURAS - CAEN TTC: 2-3

FOURAS: Landrieu bat Jancarik (7-11, 11-13, 11-5, 11-5, 11-8), Landrieu bat Ouaiche (7-11, 7-11, 12-10, 11-3, 11-9). CAEN TTC: Ouaiche bat P. Gauzy (5-11, 11-8, 7-11, 11-9, 11-8), Lebesson bat Madrid (11-1, 11-9, 6-11, 11-9),

Jancarik bat P. Gauzy (13-11, 7-11, 11-9, 11-6).

Tennis de table. Pro B

Un Caen TTC rassurant contre Fouras mais pas totalement assuré

Photo: Lubomir Jancarik a offert la victoire aux Caennais jeudi 27 mars à Fouras



Les pongistes de Caen ont gravi une première marche vers la finale de Pro B, jeudi 27 mars, en venant à bout de Fouras (2-3) dans sa salle. Deuxième acte mardi 1er avril, dans le Calvados.

Vingt-cinq, c'est le maximum de sets que peut compter une rencontre de championnat de France de Pro B. Jeudi 27 mars, à Fouras, vingt-trois ont été disputés. Vingt-trois qui permettent aux pongistes normands de virer en tête avant le match retour de mardi 1^{er} avril, dans la capitale bas-normande.

Vingt-trois enfin qui disent combien la lutte a été intense et qui certifient aussi que la rencontre retour ne sera pas de tout repos. « Nous sommes satisfaits mais pas encore soulagés, confiait le coach caennais Xavier Renouvin. Cette rencontre de mardi soir devant une salle bondée aurait pu tourner dans l'autre sens. » « Pas question de calculer »

Et là, on pense à la victoire de Stéphane Ouaiche face à Paul Gauzy qui aurait pu, sur un ou deux échanges, tomber dans l'escarcelle de la formation des Charente-Maritime. Un Stéphane Ouaiche qui n'est donc plus invaincu en championnat, battu par Landrieu, et qui est retombé dans certains de ses travers en se mettant trop vite en défense haute, une option certes spectaculaire mais trop peu efficace.

« Fouras, avec son leader Landrieu, est indiscutablement l'équipe en forme du moment, indique Xavier Renouvin. Ils ont éliminé Saint-Denis en quart de finale, ce n'était donc pas une formation à prendre à la légère. »

Les Normands ont été sérieux, concentrés et il leur faudra afficher le même état d'esprit mardi 1^{er} avril. **« Nous avons un petit avantage. Pas question pour nous de calculer. Il nous faut confirmer. La victoire est impérative. Reste que Fouras est une équipe terriblement combative. »** Les Caennais sont prévenus, pas de blague le 1^{er} avril à Saint-Jean-Eudes.



La délégation caennaise, heureuse après sa victoire sur Fouras jeudi 27 mars 2025 Quatre supporters avaient fait le déplacement avec drapeau et tambour et ont fait beaucoup de bruit pour soutenir leur équipe!